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政府展誠意願溝通 教界批大學生提諸多前設條件

無事「黑警」有事求警 反對派玩晒？

一小撮極端示威者在過去大半個月的連串暴力行
為，讓港人大為震驚，在各界齊聲譴責極端暴力之
際，反對派政客竟然「轉型」做「暴力受害者」，紛
紛報警聲稱遇襲。昨日，反對派立法會議員郭家麒聲
稱在尖沙咀站被乘客撞到膊頭，林卓廷又為星期日離
開立法會時「遇到襲擊」，再到灣仔警署報案。自明
一位老友是退休阿Sir，他大為光火：「反對派開口
埋口就鬧『黑警』，警察克制平息暴力又被他們鬧

『濫權』，但他們有事就搵『警察』求助，
認真『有事鍾無艷，無事夏迎

春』。郭家

麒、林卓廷之流，真係想自己玩晒？」
在修例風波中，反對派把矛頭指向警方，警察總

部兩次被包圍，他們亦從未譴責暴徒，反而一再阻
礙警方執法。儘管如此，香港警察專業公正，盡忠
職守，對反對派政客的報警求助，警方仍然公正、
高效地處理。林卓廷曾去「撐警集會」挑機，當然
引人反感，結果是警察護送他安全離開。
不過阿Sir話：「警察保護反對派政客，但這些

政客不會有半句多謝，隨時會反咬一口。好似7月
1日暴徒衝擊立法會，反對派議員莫乃光還帶外國
記者去現場，聲討警察，質問『警方怎可接管立法
會？』到了暴徒『佔據』立法會大樓大肆破壞，另
一個反對派議員張超雄又企出來指責警方擺『空城
計』，任由示威者佔領是『執法不力』。真是『公
我贏、字你輸』，咩都他們講晒。」
阿Sir繼續話，「不但如此，反對派和追隨者還

用P圖、造謠的方法，中傷詆毀警方。網上流傳一
名女生受傷嚎哭的短片，反對派就大肆宣揚警察打
傷『手無寸鐵的女生』，還批評警察『扮好心』，
但實情是女生整傷自己，警察為她治療。」
反對派在這次反修例風波中，大肆散播仇恨警方

的謠言、謊言，這是人所共見的。阿Sir分析：
「反對派刻意煽動仇警情緒，無非想迫警察放軟手
腳，好等他們可以為所欲為。反對派煽動示威者用
極端暴力手段衝擊法治、癱瘓管治，警察是最後一
道防線。唯有警察投降，他們才能達到不可告人的
目的。」
在反對派掀起的反修例風波中，警方成了磨心，

不斷受到暴徒用磚頭、鐵馬、鐵支襲擊，但仍然忍
辱負重、克盡己職。反對派不但沒有譴責暴力行
為，更沒有替警方說句公道話，反而一再要求成立
什麼獨立調查委員會，要追究警方「濫用暴力、鎮

壓和平示威」的責任。「這真是荒謬之極。」阿
Sir表示。
事實上，在廣大市民眼中，警方秉公執法，香港

沒有因為反修例風波而完全癱瘓，警方功不可沒，
廣大市民絕對信任、支持警方。「誰人顛倒是非、
混淆視聽，市民心中有數。上周日的撐警集會，市
民逼爆添馬公
園，就說明公
道自在人心，
絕大部分香港
人明事理的，
邪一定不能勝
正。」阿Sir 欣
慰地說。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港全國青
聯委員協進會昨日下午舉行記者會，強烈譴
責7月1日示威者暴力衝擊立法會大樓，嚴重
損害了香港的社會、法治和國際形象，呼籲
香港社會要堅決「向暴力說不」，及支持警
方執法。他們並強調，暴力不能解決任何問
題，更不是表達訴求和達到目的的手段，希
望香港青年能夠冷靜、和平、理性地表達訴
求。

讚警相當克制
全國青聯副主席、香港全國青聯委員協進會

聯席主席施榮忻表示，在近日連串暴力示威衝

突中，沒有發生流血事件，7月1日當日警方
也是疏散所有立法會人員後才清場，反映警方
相當克制。他支持警隊嚴正執法，重建香港法
治之都的形象。他指出，特區政府很重視青年
聲音，並強調與青年同行，搭建了各種平台讓
青年參政議政，可見特區政府願意與青年溝通
的誠意。政府既已釋出善意，希望香港青年也
能踏出一步與特區政府和平理性表達意見和訴
求。
協進會成員紛紛表達他們的意願。香港菁英

會主席莊家彬表示，近日的暴力衝突令人心痛
和忐忑，暴力行為令香港法治基石受到破壞，
社會陷入撕裂，需時多年才能修補，希望年輕

人能抱着「和而不同」的態度與特區政府溝
通，讓香港重新出發。
香港青年聯會主席蔡德昇表示，年輕人不要

以為用暴力、威嚇手段就能使人就範，這種想
法是「好傻」，大部分年輕人都不接受暴力，
也對暴力行為感到憤怒，不認同以暴力行為表
達訴求。
全國青聯常委葉振都表示，暴力不能解決問

題，更不是表達訴求和達到目的的手段，反而
會損害香港的社會、法治和國際形象，呼籲社
會保持冷靜、理性。
香港青年聯會常務副主席楊全盛表示，近日
社會紛爭不斷，大家應該停一停、想一想未來
如何修補關係，令香港向前行。他作為創業
者，深信只有和平、講法治的社會環境才能發
展事業。
香港青年聯會副主席詹勝表示，香港有部分

媒體極力美化暴力，甚至將違法者「英雄
化」，是在錯誤引導年輕人做出極端的行動，
年輕人切勿偏聽，應多角度了解和獨立思考，
理性和平地表達訴求。
香港菁英會榮譽主席盧金榮表示，社會暴力
不斷升級，甚至變得瘋狂，嚴重打擊香港的法
治根基。社會上也有人合理化暴力，令年輕人
誤以為可以暴力處理事情，這對年輕人是一種
荼毒，影響深遠。
香港青年發展委員會委員謝曉虹表示，對當
日立法會大樓遭受衝擊感到痛心，示威者不能
以民主自由之名凌駕於法治之上，這是香港法
治的倒退。

港全國青聯籲和平理性表達訴求
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香港文匯報訊（記者 文森）在反對派中人
不負責任地「渲染」和「英雄化」下，令部分
本已情緒不穩的年輕人萌生死意。香港撒瑪利
亞防止自殺會昨日指，部分參與反修例的示威
者出現「豁出去」或「以死明志」的心態，倘
再被外界「英雄化」相關的輕生行為，容易出
現仿效情況造成惡性循環。有社工代表亦批
評，有社會中人「美化」輕生者，冠以「烈
士」等字眼，容易激發更多人仿效，呼籲傳媒
及網民不要再美化自殺個案。

防止自殺會接求助升逾3倍
撒瑪利亞防止自殺會過去每月平均接獲不足
10宗與社會事件相關的求助個案，但自6月9
日至前日已接獲42宗與修例有關的求助個案，
較每月平均宗數大幅上升逾3倍。

該會總幹事曾展國昨日接受電台訪問時說：
「除了較平日急增，比起2014年的『佔領』事
件，今次的求助宗數也多好多。」
該會早前曾到立法會大樓附近進行外展服

務，主動接觸二十多名有情緒困擾的示威者。
曾展國表示，他們會先聆聽求助者的心聲、讓
他們說出鬱結，再引發他們思考其他可行出
路。
曾展國透露，近期接獲的求助個案不少是年

輕人，「他們除了對社會運動帶來的撕裂感到
不開心外，亦有人因為與家人或朋友持不同看
法而出現精神壓力，或對社會現況感失望、無
助及看不到出路。」

部分人「豁出去」憂爆模仿效應
最令人關注是近日發生多宗疑與反修例有關

的輕生個案，曾展國說：「部分人出現『豁出
去』，或『以死明志』的心態，這些想法可能
將事件『英雄化』，並引發模仿效應。」
他強調，輕生未必能改變情況，但生命就真

的犧牲了。
出席同一電台節目的香港社會工作者總工會

總幹事許麗明批評，部分人「美化」輕生者，
冠以「烈士」等字眼，並呼籲媒體及網民在討
論事件時均要小心處理字眼，盡量不要使用
「烈士」或「偉大」之類字眼形容，以免有人
仿效自殺行為。
另外，在連串暴力衝擊事件中，有醫護被指

向警方提供求醫的示威者資料，協助警方拘捕
示威者。
曾展國表示，留意到有求助人擔心向社福機

構求助後，其個人資料或會被警方取得，但他
強調社福機構會保障求助者的個人資料，不會
向警方提供資料，呼籲有需要的求助者毋須擔
心。

社工籲傳媒及網民勿美化自殺個案 激進示威
者在 7 月 1
日暴力衝擊
立法會大樓
並 大 肆 破

壞，更一度「佔領」議事
廳。網上近日流傳片段，
當日有男子在議事廳內大
放厥詞，以所謂「無得再
輸」、「『佔領』立法會
是一生人只有一次的機
會」云云，煽動大眾情
緒，更以「愈多人（『佔
領』）愈安全」的歪理鼓
動大眾充當「肉盾」，企
圖阻撓警方清場。有指該
男子是港大《學苑》前總
編輯梁繼平，與「獨」派
關係密切，而其社交媒體專頁
在事發後突然停用。
該片段拍攝於立法會議事廳

內，一名戴有頭盔、頸纏透明
眼罩的黑衣男子站在高位，向
現場群眾大聲喊話。該男子首
先向大眾灌輸「盡地一煲」思
想，以所謂「已經無得割蓆
（席）」、「一輸就會輸十
年」、「我們冇得返轉頭」云
云空話，企圖令在場者相信此
時此刻已是「走投無路」。
為進一步加強「佔領」的

「合理性」，男子更力陳撤離
立法會的種種「後果」，「如
果我哋今晚返去開冷氣瞓覺，
聽日一早咩都冇發生，一個月
嘅『犧牲』將付諸東流，我哋
係咪希望三條人命、多日血汗
付出白白浪費？」

叫人用身體「保護我哋」
其後，男子喊話的內容愈說

愈危險，竟鼓動參與者以自身
作為「本錢」，阻撓警方清
場。「我哋呢度愈多人愈安
全，警察無辦法在這裡放催淚
彈，（因為）我哋會死；警察
無辦法用警棍驅散我哋一千個
人」，更煽動在場者鼓動「外
面朋友」進來參與「佔領」，
或在立法會外包圍，「用你哋
嘅身體保護我哋！」

這一番「煽人衝」、罔顧其
他示威者安危的激進言論引起
社會譁然，不少網民均認為煽
動違法行為不容社會接受，必
須嚴正處理。有網民其後積極
「人肉搜尋」，發現男子身份
疑是港大《學苑》前總編輯、
鼓吹「自決」的「獨」派青年
梁繼平。
據悉，梁繼平畢業於香港大學

政治學與法學雙學位，正於華盛
頓大學攻讀政治學博士。他在擔
任《學苑》總編輯期間，曾推出
包括《香港民族，命運自決》在
內多期爭議性刊物，並有份撰寫
「獨」物《香港民族論》。
他曾多次公開表明自己支持

「港獨」，還曾邀請「台獨」學
者進行「太陽花」講座。
有消息指，梁繼平的社交網

站於事發後已經停用，香港文
匯報發現，一名叫Marcus Lau
的 facebook用戶前晚上傳該男
子的「演說」片段，留言提到
「片中人是我摯友」，而此用
戶的個人簡介上寫有「曾於香
港 大 學 學 生 會 學 苑 擔 任
Editor-in-chief（總編輯） 一
職」。本報翻查資料顯示，梁
繼平是《學苑》2013年度總編
輯，而《學苑》2015年度總編
輯為劉以正，英文名正是
Marcus Lau。
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■一名男子鼓動大眾充當「肉盾」阻
撓警方清場。有指其身份是港大《學
苑》前總編輯梁繼平。 網上截圖

香港文匯報訊（記者 文根茂）在發生連串暴力事件後，反對派中人一直

聲稱要和行政長官林鄭月娥「對話」，林鄭月娥亦拿出誠意表明會與包括

年輕人在內的各界人士溝通。據了解，林鄭月娥日前透過各大學校方向多

校學生會發出邀請，希望與學生代表對話。惟一直聲稱政府不願溝通的反

對派「校園內應」科大學生會，在接獲邀請後即斷然拒絕，並以所謂「回

應訴求」、「全民公開對話」等條件為前提。特首辦回應說，希望學生會

可以再考慮。教育界人士則批評科大學生會為溝通前設條件：「已經先入

為主，又為何要求對話呢？」

反對派近日聲稱林鄭月娥「不願與年輕人
溝通」，惟其「校園內應」大學學生會

其實已陸續收到林鄭月娥邀請進行對話。其
中，科大學生會昨於fb專頁發表聲明稱，政府
前日中午透過科大高層聯絡學生會，邀請其代
表出席閉門會議，但該會已「立即拒絕」。
科大學生會並提出3項對話的前設條件，

包括要求特區政府先行「撤回修例」、「撤
銷控罪」、「收回暴動定義」、「立即雙普
選」等「5項訴求」。其他條件包含對話要
包括各界代表，以免政府「挾學界以令天
下」，又稱對話要「全民公開參與」於科大
賽馬會大堂舉行，讓其「為『反送中革命』
揭開新一頁」云云。
中大學生會會長蘇浚鋒在回應傳媒查詢時

亦稱，中大校方高層曾聯絡學生會，表示政
府有意與年輕人會面，但暫未有正式邀請及
具體安排，需要與學界商討後再作決定。
不過，他聲稱，民間的「五大訴求」已十
分清晰，林鄭月娥應先「表現出誠意」，包

括先回應「訴求」再考慮會面。

特首辦盼學生會再作考慮
特首辦在回應傳媒查詢時表示，行政長官已

表明政府的施政風格需要改變，要變得更開
放、更包容，聽取民意的工作要革新，包括安
排更多時間親自會見不同黨派、不同階層、不
同背景的人士，同時會透過不同途徑主動接觸
不同背景的年輕人，聆聽他們的心聲。
特首辦續說，行政長官近日開始邀請不同
背景的年輕人見面，包括大學生、一些曾參
與近期示威活動的年輕人等，而會面目的是
要深入聆聽、坦誠交流，因此行政長官希望
會面以小範圍、閉門形式進行，會面安排亦
不會發佈。他們留意到科大學生會作出的公
開回應，希望他們可以再作考慮。
政府消息人士補充，行政長官還會約各政

黨、宗教界、法律界、工商界等見面，不只
特首，各司局長都要主動約見負責範疇的界
別溝通，務求令施政更加貼近民意。

何漢權：大學生應學懂「雙贏」
教評會主席何漢權贊成政府主動與各界對

話，並認為誠意聆聽是溝通的大前提，但非
如個別學生會般提出諸多前設，「已經先入
為主，又為何要求對話呢？」
他提醒大學生應學懂「雙贏」，不能像孩

子撒野一樣，一定拿到想要的所有才罷休，
又批評科大學生會形容政府「挾學界以令天
下」，根本是陰謀論解讀，旨在挑起矛盾，

無視社會當下實在需要好好溝通。

張民炳：撤控訴求 干預司法
香港教育政策關注社主席張民炳建議政府

直接大範圍與大專學界對話，收集更完整的
意見，但溝通不應設先決條件，令人質疑該
學生會是否真心願意對話，更何況其撤銷控
罪等訴求根本是干預司法。「司法獨立，不
容衝擊，……打劫、殺人等罪行，難道都能
因為背後有原因而撤銷控罪嗎？」

科
大
學
生
會
拒
絕

大學生應學懂「雙贏」。 撤銷控罪等訴求

根本是干預司法。

希望學生會可以再考慮。

■設計圖片


